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香港中小型企業總商會 - 巢國明會長之發言稿 

近年香港中小企業受到外圍市況不景，及各項成本急漲的影響，

很多中小企業正處於水深火熱之中，而新一份「財政預算案」提

出多項紓困措施，包括:向為「發展品牌、升級轉型及拓展內銷市

場的專項基金」注資 15億元；向「中小企業市場推廣和發展支援

基金」注資 10億元；將「專項基金」下的企業支援計劃的資助地

域範圍由內地擴大至東盟；資助企業推行拓展內地和東盟市場項

目等，正好解構中小企業的燃眉之急，本會十分感謝及高度評價

預算案中，有關支援中小企業的建議，亦很高興政府在「財政預

算案」中，接納本會部分意見，足以證明政府對中小企業之重視。 

 

眾所周知，東盟是亞洲發展最快的地區，而 2017 年 11 月東盟與

香港簽訂自由貿易協定，協定將為香港貨物貿易、服務貿易和投

資保護等，提供法律保障和更佳的市場准入條件，為香港的經濟

發展創造更有利的環境，而「財政預算案」提出注資共 25 億元，

增加『BUD企業支援計劃』個別企業的累計資助上限和擴大其資助

地域範圍至東盟十國，配合到自貿協定，將更有利港商拓展東盟

市場。 
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然而，部分中小企業反映，在申請「BUD專項基金」之「企業支援

計劃」時，填寫申請表及採購程序報價很費時，且申請表要求的

內容很仔細，更要為每個小項目填寫預算，而當局亦體諒中小企

業的人力有限，已優化申請表內容及減省採購程序，這正改善企

業對申請卻步的重要元素。但正式審批程序仍過於複雜及需時過

久，希望當局能簡化申請手續及時間，並建議設立非正式的初審

制度，讓相關人員在初審時指出申請問題，以便增加正式申請時

的成功機會。 


